
国内统一刊号：CN14-0047 2017年12月18日 星期一 农历丁酉年十一月初一

第11083期T A I G ANG R I B AO

本报讯（通讯员 刘会军 白燕妮）在综合利用
公司，直径达60米、高度近50米的国内最大的粉
煤灰钢板仓竖立在蔚蓝的天空下，成为该公司标
志性建筑。粉煤灰钢板仓于2014年12月底建成
投用后，经过三年的不断优化，目前存储量已达到
12万立方米，近10万吨储放吞吐量，解决了因过
剩粉煤灰直接外排带来的环境污染问题，是太钢

实现粉煤灰固废零排放及全利
用的又一重点项目，发挥了显
著的环保作用。

党的十九大报告把“坚持
人与自然和谐共生”纳入新时
代坚持和发展中国特色社会主
义的基本方略，这无疑给以固
体废弃物处理为主的综合利用
公司注入了新动力。该公司项
目负责人介绍：“经过这几年的
运行，我们的粉煤灰钢板仓已
实现良好效益，冬天我们储存
粉煤灰可节约大量排灰费用；
夏天再把储存的粉煤灰作为产
品销售，又可增加销售收入，环
保效益明显，经济效益可观。”
近年来，综合利用公司通过不
断开发资源综合利用技术，彻
底实现了变废为宝，2016年被

评为“中国粉煤灰综合利用优秀企业”。
长期以来，综合利用公司依托国有企业的强

大优势，以提高资源综合利用为核心，以科技创新
为支撑，成为省内粉煤灰固废处理的领跑者。未
来，在十九大精神的指引下，该公司将以铿锵有力
的步伐在固废处理、生态文明的和谐大道上继续
前行，助力公司全力打造绿色发展升级版。
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综合利用公司吃定环保“香饽饽”

（太钢新闻客户端） （太钢集团官方微信）

12月 12日，在不锈热轧厂党员活动
室，热轧党支部第三党小组正在召开学习
例会，主要围绕全面准确和深刻把握过去
五年党和国家事业取得的历史性成就和发
生的历史性变革开展了学习交流。而这样
的学习交流例会，也是不锈热轧厂每个党
支部和党小组落实“三会一课”学习制度的
日常。

每到党小组学习例会时间，党群干事
们就会忙碌起来，他们坚持为各党支部提
供学习资料，跟踪学习进度，评价学习效
果。这便是不锈热轧厂创新工作形式，为推
进“两学一做”学习教育常态化制度化所确
立的新制度：党群干事包干指导党支部的日
常学习。

谈起学习体会，一名党员说：“党群干
事包干，不仅起到了督促的作用，也是一种
正面的激励，使我们每次的学习有了目的
性、方向性。在此过程中，我也理解了‘三
会一课’制度的意义所在，它的确在现阶段
党的建设中发挥了重要作用。”

记者见到了党群干事孙磊，他与热轧
支部的党员们坐在一起认真聆听，不时记
着笔记。孙磊说，热轧支部正是他所承包
的支部。翻开他的笔记本，记者看到上面
密密麻麻记录着他参加各支部党小组“三
会一课”时记下的内容，里面包括了课堂内
容、是否按照计划时间组织、是否与生产经
营建设联系等内容。 (下转第三版)

今年以来，不锈冷轧厂紧跟市场形势，通过提升超纯、排
气用409等优势产品的高端和直供比例，确保了该类产品国
内市场占有率第一，成为太钢响当当的名片。图为不锈钢生
产现场。 王旭宏 摄
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年底了，冷轧硅钢厂安全科
科长杨斌比平时更忙了。一方
面，他要分析今年安全工作的得
失，另一方面还要完善明年的安
全管理思路。

在杨斌眼里，让各级管理者
知责履责是抓好安全工作的首
要任务。冷轧硅钢厂厂领导，各
科室专业管理人员，作业区主
管、副主管、技术员、点检员、班
组长等都明确了自身的安全职
责，同时，配套了知责履责自评
和综合评价考核，定期对每一名
履职者作出评价，与每一个人的
绩效挂钩。将查隐患、提报安全
改善提案、修订标准等纳入评价
中，同时让各级管理者对高风险
作业区跟踪，目的是进一步熟悉
现场环境，及时发现、查处违章
行为，为修订标准做好准备。只
有全员都行动起来，安全工作才

有保障。
对于如何杜绝同类型的违

章和隐患，杨斌认为，要从生产
工艺、设计、设备性能、安全体系
运行等深层次上追根溯源，这就
需要专业安全管理来推动。目
前，大家都提高了认识，统一了
思想，设备、生产、技术、安全等
各专业管理各负其责，也取得了
一定的效果。

对职工安全素质的提升，冷
轧硅钢厂除开展逐级培训、专题
培训、岗位职工培训外，在各个
作业区坚持现场事故案例和典
型三违的培训，分析原因，制定
针对性措施。坚持周安全活动
职工轮值主持，每周一个主题，
对讲得好的，作业区给予奖励。
坚持开展危险预知训练活动，提
高职工的实战技能。杨斌认为，
安全培训是个慢功夫，但只要持

之以恒地坚持下去，职工的安全
素质和技能都会得到提升。此
外，人员行为的管控、事故隐患
的排查、作业环境的治理等也是
安全的核心工作，缺一不可。

冷轧硅钢厂每个月都会拿
出10万元的专项资金用于奖励
安全搞得好的单位和个人。安
全绩效好不好，每个月职工都能
从钱袋子里感受到。

2017 年马上就要过去了，
在杨斌看来，冷轧硅钢厂的安全
工作还有许多需要改进的地方，
比如，安全评价、标准化作业区
评审还需要进一步完善；三违的
查处是否需要进一步量化；作业
区五类人员的知责履责是否需
要进一步加强评价考核；作业
区、班组安全活动，如何才能更
有效果……这些都是明年努力
的方向。

一 分 耕 耘 一 分 收 获
本报记者 芦文晓

【安全生产 我们在行动】

综合利用公司 提供

环 保 与 效 益 齐 飞

岁末年初历来是安全生产的关键时期，各种导致事故发生的因素明显增多。为进一
步强化安全生产宣传教育，强化红线意识、风险意识和责任担当，即日起，本报开设《安全
生产，我们在行动》栏目，对各单位在安全生产中的有益探索进行报道，敬请关注。
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